



学校だより

幕張中

<第10号>

令和5年2月24日(金)発行

校長

三寒四温を繰り返しながら、確実に春が近づいています。

3年生は2月21、22日の2日間、公立高校入学者選抜に挑んできました。これまで努力してきた自分を信じて、最善を尽くすことができたのではないかと思います。また、3年生が自分たちの卒業に向けて自分たちで様々な計画・実行する卒業準備委員会も、有終の美を飾るべく活動が本格化してきます。素敵な巣立ちをしてくれることを期待しています。

1、2年生は今年度最後の定期テストを終え、ほっとしているところだと思います。3年生を送る会の準備も実行委員を中心に進んでいます。心あたたまる会にしてもらえることでしょうか。また、卒業式当日はオンラインでの参加ですが、今年度は予行練習には体育館で参加の予定です。3年生の立派な姿を目に焼き付け、五感を使って3年生の思いを感じとり、そして、それぞれ進級の意識を高めてほしいと思っています。

新型コロナウイルスの感染予防に関する制限緩和が広がり、健康観察カードの提出も本日で終了しますが、保護者の皆様には引き続きご家庭での検温や健康観察にご協力をお願いします。

★令和4年度学校評価アンケートについて

4：思う 3：どちらかというと思う 2：どちらかというと思わない 1：思わない

※保護者回答について、「0：わからない」については数値平均集計には含まれていません。

No	質問内容	生徒		保護者		教職員		三者平均
		R4	R3	R4	R3	R4	R3	R4
1	学校に楽しく通っている	3.23	3.37	3.37	3.35	3.35	3.40	3.32
2	周囲の人たちにあいさつができる	3.34	3.47	3.36	3.33	2.78	2.69	3.16
3	服装や身だしなみがしっかりしている	3.46	3.52	3.58	3.57	3.22	3.31	3.42
4	学校は清掃が行き届いている (生徒:清掃や奉仕活動に積極的に取り組んでいる)	3.35	3.40	3.24	3.18	3.13	2.97	3.24
5	時間を守って行動している	3.27	3.34	-	-	2.96	3.07	3.11
6	友達と仲良く協力して生活している	3.57	3.71	3.32	3.36	3.09	3.07	3.33
7	学校の勉強はよくわかる	3.02	3.16	2.88	2.80	3.00	3.00	2.97
8	教職員は学習指導に力を入れ、学力向上に努めている。 (生徒:先生は授業を工夫し、わかりやすく教えてくれる)	3.37	3.47	3.07	3.06	3.41	3.38	3.28
9	進んで自分の考えやわかったことを発表している	2.46	2.44	-	-	2.52	2.62	2.49
10	家庭学習への取組が十分できた	2.69	2.88	2.55	2.54	2.40	2.32	2.55
11	健康に留意し、体力向上に努めている	2.92	3.24	3.06	3.03	3.05	2.79	3.01
12	教職員は生徒の話を聞き、理解しようと努めている。 (生徒:先生はあなたの話をよく聞いてくれる)	3.25	3.59	3.24	3.22	3.59	3.48	3.36
13	学校行事・学年行事に積極的に取り組んだ	3.43	3.51	3.40	3.40	3.43	3.52	3.42
14	学校の出来事を家庭で話す	2.95	3.02	3.06	2.98	-	-	3.00
15	学校の教育活動に特色を感じる	2.67	2.90	2.47	2.25	2.57	2.69	2.57
16	学校は地域や家庭との連携に積極的に取り組んでいる	-	-	2.90	2.90	2.86	3.07	2.88
17	学校は日頃から安全や事故防止に努めている (生徒:安全や事項防止に気をつけて生活できた)	3.57	3.71	3.23	3.19	3.35	3.45	3.38
18	学校だよりや学年だよりを読んでいる	2.68	2.74	3.54	3.59	3.30	3.55	3.17
19	学校の感染症予防に関する取組は適切である。 (生徒:感染症予防を心がけた)	3.20	3.27	3.31	3.34	3.52	3.62	3.34

<学校評価アンケートの分析>

多くの質問に対して、生徒・保護者・教職員三者の回答平均値が「3」を超える結果となりました。特に「No.1 学校に楽しく通っているか」と「No.6 友達と仲良く協力して生活しているか」の質問に対しては、三者とも昨年度と同様に肯定的回答率が高くなっています。数年前より続いている新型コロナウイルス感染症の影響により、学校生活においては様々な制限が必要とされる中、生徒たちは感染症対策を意識しながら、日々の生活や行事等を充実して行うことができたことがわかります。また、本校のスローガンである「日本一心あたたまる『みそあじ』の学校」に関連する質問に対して、「み：身支度 (No.3 身だしなみがしっかりしているか)」「そ：掃除 (No.4 清掃や奉仕活動に積極的に取り組んでいるか)」「あ：あいさつ (No.2 周囲の人たちに挨拶ができる

か)」「じ：時間 (No.5 時間を守って生活しているか)」についても、三者の回答平均値が「3」を超えており、生徒たちは落ち着いた環境の中で生活している様子がうかがえます。生徒たちは、昨年度から導入された新しいデザインの制服をきちんと着こなしており、時と場に応じた適切な服装を心がけて生活しています。さらに、本校は教育活動の特色の1つとして「ポイントチャイム制」を導入しているため、授業開始前後のチャイムは鳴りませんが、しっかりと時間を確認しながら生活することができています。

一方で、「No.7 学校の勉強はよくわかるか」という質問に対しては、生徒の回答平均値は「3」を超えているものの、前年度と比較すると微減しています。また、保護者の回答平均値に関しては、前年度よりも肯定的回答率は微増しているものの、依然「3」を下回っています。新学習指導要領の全面実施に伴い、教職員は生徒の実態を考慮しながら、日々試行錯誤を繰り返して工夫した学習指導を行ってきました。「No.8 教職員は学習指導に力を入れ、学力向上に努めているか」という質問に対する結果から、生徒たちもそれらを感じ取っていることがわかります。しかし、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けて、より一層工夫した学習指導を教職員が一丸となって実践する必要があります。また、「No.10 家庭学習の取組」については、三者の回答平均値がいずれも「3」を下回っています。家庭学習を促す手立てとして、定期テスト前は数週間分の学習計画を立て、生徒たちの学習記録をもとに進捗状況や学習方法に関する助言をするなどの取組を重ねていますが、日常的な家庭学習の習慣の確立には至っていません。今後は、各授業においてその時間の学習目標を更に明確に示し、重点的に復習すべきポイントや、他教科や日頃の生活との関連についても考えさせるなど、より主体的に学習に取り組むことができるよう工夫を加えていきます。さらに、一人一台端末を活用した個別最適な学びのあり方についても、研究を深めて参ります。また、前述の「主体的な学び」に関連して、「No.9 進んで自分の考えやわかったことを発表しているか」という質問に対して、生徒の回答平均値は「3」を下回っています。

「No.12 先生はあなたの話をよく聞いてくれるか」や「No.6 友達と仲良く協力して生活しているか」という質問に対しては肯定的回答率が高いことから、生徒と教職員および生徒同士は良好な関係を築いていることがうかがえます。しかし、「人前で自分の思いや考えを伝えること」や「自分から積極的に何かを発信すること」については苦手意識をもっている生徒が多く、それらが「No.7 学校の勉強はよくわかるか」や「No.14 学校の出来事を家庭で話すか」の回答平均値の微減につながっていると考えられます。良好な人間関係を基盤とし、話し合い活動や集団活動をさらに充実させることで、主体的な学びへとつなげていきます。

アンケートの結果を真摯に受け止め、今後も本校の学校教育目標である「自ら学び、自ら考え、正しく判断して、たくましく行動できる生徒の育成」の具現化を目指し、保護者や地域と連携を深めながら教育活動の更なる充実に努めて参ります。引き続き、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

★3月の主な予定

1日	水	3年薬物乱用防止教室	14日	火	市学力状況調査(2年)
2日	木	3年生を送る会	15日	水	市学力状況調査(2年)
3日	金	公立高校入学許可候補者発表	16日	木	専門委員会
6日	月	育成委員会点検活動	17日	金	大掃除(廊下)
7日	火	1年喫煙防止教室	22日	水	大掃除(教室)
9日	木	卒業式前日準備	23日	木	火曜日課 ※弁当持参
10日	金	第76回卒業証書授与式	24日	金	修了式
13日	月	職員会議			

*諸事情により上記の予定が変更になる場合がございます。その際はすぐ一報でお知らせいたします。

*3月22日(水)で本年度の給食が最終となる関係で、3月23日(木)はお弁当持参となります。ご家庭にはご負担をおかけいたしますが、ご協力のほどお願いいたします。